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Asonave espera que concesión de transición 
garantice eficiencia y tarifas competitivas 
VALPARAÍSO. Desde el gremio subrayan quejunto con asegurar la continuidad de las operaciones en el Terminal Dos, el 
nuevo proceso debe estar acompañado con mejoras concretas en materia de costos y atención. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

urante esta semana la 
D Empresa Portuaria de 

Valparaíso (EPV) inició 

ante el Tribunal de Defensa de 

la Libre Competencia (TDLC) 

un proceso de consulta para 
las bases de licitación respecto 
a unanueva concesión de tran- 
sición para el Terminal Dos de 
Valparaíso, también conocido 
como Espigón. 

Esto, según explicó la esta- 
tal, respondea la necesidad de 
mantener la continuidad ope- 
racional del sitio, pues el con- 
trato del actual concesionario - 
Agunsa-concluye en marzo de 
2026, aunque por una cláusula 
existe la opción de que perma- 
nezca por un año más, posibi- 
lidad que aún está en proceso 
de definición y que depende 
exclusivamente de la empresa 
portuaria. 

Al respecto, la Asociación 
Nacional de Agentes de Naves 
de Chile (Asonave), manifestó 
queespera que estenuevo pro- 
ceso se traduzca en mayores 
niveles de eficiencia operativa 
y tarifas más competitivas para 

48,1% 
aumentó la carga trans- 
ferida del Terminal Dos en 
el primer cuatrimestre de 
este año. 

los armadores y operadores 
que utilizanel sistema portua- 
rio. 

“Como gremio, valoramos 
toda medida que apunte a dar 
continuidad operativaal puer- 
to. Sin embargo, esperamos 
que esta transición no signifi 
que un retroceso para Valpa- 
raíso, y que venga acompaña- 
dade mejoras concretas enefi- 
ciencia, costos y atención”, 
manifestó el presidente delgre- 
mio, Gonzalo Fernández. 

Desde la entidad enfatizan 
que resulta clave mantener 
muelles multipropósito abier- 
tos y con inversiones sosteni- 
das en infraestructura, de for- 
ma que se garantice la capaci- 
dad de atención a todo tipo de 
naves, nosolamentea aquellas 
vinculadas al sistema deconte- 
nedores. 

En esa línea, el líder gre- 
mial subrayó que “el sistema 
debe seguir siendo capaz dere- 
cibir cargas masivas, proyectos 
especiales y naves tipo TRAMP. 
(naves no regulares de cargas 
masivas), cuya presencia es vi- 
tal para la diversidad y dina- 
mismo del comercio marítimo 
nacional e internacional”. 

DESALENTAR INTERÉS 
En cuanto alos riesgos, el gre- 
mio dio aconocer suinquietud 
respecto a que una nueva col 
cesión podría desalentar eli 
terés de operadores, dificultar 

   

  

MIGUEL CAMPOS. 

EL TERMINAL DOS, CONCESIONADO ATPV -FILIAL DE AGUNSA- TRANSFIERE CARGA FRACCIONADA. 

inversiones mínimas necesa- 
rias, e incluso derivar en alzas 
tarifarias que terminen afec- 
tando a toda la cadena logísti- 
ca. 

“El riesgo más grave es que 
simplementeno haya interesa- 
dos, o que se trasladen los cos- 
tosa los usuarios con alzas en 
las tarifas actuales”, observó 
Fernández, subrayando que 
frente a ello “será necesario 
que EPV entregue mayores ga- 
rantías de continuidad operati- 
va, tarifaria y estabilidad a 
quienes representamos a los 

armadores y operadores, ase- 
gurando que el actual escena- 
riologístico-portuario no sufra 
alteraciones mientras se define 
lalicitación de largo plazo pre- 
vista para 2080”. 

Agregó que “necesitamos 
sedisipen estas aprehensiones 
de maneraanticipada. Esta eta- 
pa debe construirse con parti- 
cipación de todos los actores 
del ecosistema, pensando enel 
bien del sistema portuario y 
del país”. 

Por su parte, el secretario 
ejecutivo del Consejo Regional 

Logístico, Javier León, indicó 

que de acuerdo a los plazos el 
proceso es necesario. “Como. 
están dadas las cosas no queda 
otro camino que hacer una 
nueva concesión para cubrir 
ese periodo”. 

Asujuicio, dado los resulta- 
dos que ha obtenido el termi- 
nalenlos últimos años y queel 
concesionario no requiere rea- 
lizar inversiones de considera- 

ción, no debería haber incon- 
venientes para encontrar inte- 
resados. 

Sin embargo, enfatizó que 

“Valoramos toda 
medida que apuntea 
dar continuidad 
operativa al puerto 
(..) esperamos que 
esta transición no 
signifique un 
retroceso”. 

Gonzalo Fernández 

Presidente de Asonave 

esnecesario avanzar en la con- 
creción del proyecto definitivo 
para cumplir con los plazos, 
antelo cual, indica que se re- 
quiereuna legislación. “Ende- 
finitiva una ley que le de el pa- 
se a todos los proyectos por- 
tuarios estratégicos que hayan 
presentado su Adenda y asíen- 
frentar la competencia que nos 
propone Perú (...) Llevamos 15 
años en esto. De lo contrario 
vamos a seguir con concesio- 
nes de transicion que, el pro- 
blema que tienen, es que no 
dejan inversión”, dijo. 

En tanto, el académico de 
la Facultad de Ingeniería dela 
UNAB y experto portuario, 
Caupolicán Guerra, dijo quela 
concesion es “necesaria para 
mantener la competitividad y 
para eso es necesario darle 
continuidad al terminal que es 
lo más importante porque este 
mueve una cantidad importan- 
te de carga fraccionada y gra- 
neles”. as 

  

  

¡putada Marzán 
pide urgencia a ley 
Marco de Soberanía 
Alimentaria 

En el marco del primer en- 
cuentro de trabajo ampliado 
con el Observatorio del Dere- 
cho ala Alimentación de Chile 
(ODCA), con el apoyo dela FAO 
(Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación y 
la Agricultura), la diputada Ca- 
rolina Marzán ingresó un pro- 
yecto para contar con una Ley 
Marco que permita avanzar en 
el propósito esencial de com- 
batir el hambre y la mal nutri- 
ción. Lainiciativaseencuentra 
en la comisión de Agricultura 
de la Cámara y la parlamenta- 
ria hasolicitado la urgencia res- 
pectiva considerandollas preo- 

SOLICITÓ AGILIZAR TRÁMITE. 

  

cupantes cifras nacionales. 
“Necesitamos con celeridad 
reafirmar legal y explícitamen- 
te la protección de este dere- 
chohumano, el dela alimenta- 
ción, como ya lo han hecho 29 
países del mundo, entre ellos 
Bolivia, Brasil, Colombia, Cos- 
ta Rica, Ecuador, Guatemala, 

Honduras, México y Para- 
guay”, dijo Marzán. cs   
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IÓN POR INCIDENTE EN QUILPUÉ, 

iputados citan a ministros Cordero y 
Pizarro por violencia en el fútbol amateur 

eTras los graves incidentes 
ocurridos en una cancha de fút- 
bol amateur, la alcaldesa de 
Quilpué Carolina Corti fueinvi- 

tada a exponer a la Comisión 
de Seguridad de la Cámara, 
donde pidió “avanzar en nor- 
mativas y sanciones a clubes 
que se vean envueltos en inci- 
dentes graves, porque no pode- 

mos permitir que los recintos 
deportivosseconviertanenes- 
pacios sin ley”. Tras la exposi- 
ción dela alcaldesa, los miem- 
bros de la comisión acordaron 
citar a Carolina Leitao, subse- 
cretaria de Prevención del De- 
lito;a Luis Cordero, ministro de 
Seguridad, y a Jaime Pizarro, 
ministro del Deporte. 4 

| Alcalde González 

  

pide a ministro que 
Algarrobo gestione 
establecimientos 

e “Queremos seguir adminis- 
trando nuestros establecimien- 
toseducacionales, a sabiendas 
de que el uno de enero de 
2027, pasarán a ser parte del 
Estado”, manifestó el alcalde 
de Algarrobo, Marco Antonio 
González, al ministro de Edu- 
cación Nicolás Cataldo. Eljefe 
comunal hizo esta declaración, 
durante una reunión junto al 
presidente dela Asociación de 
Municipalidades de Chile, Gus- 
tavo Alessandri, y otros alcal- 
des, miembros de la entidad. 
“Nos reunimos con el ministro 
de Educación para tratar te- 
mas como elaumento de lavio- 

    

MINISTRO RECIBIÓ A ALCALDES. 

lencia escolar y la falta de he- 
rramientas para frenarla, ade- 
más del deterioro en lainfraes- 
tructura de los establecimien- 
tos educacionales; tenemos 
que abordar estos temas en 
conjunto para evitar que situa- 
ciones como las que lamenta- 
blemente acontecen enel país 
sigansucediendo”, puntualizó 
González. as
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